

## Infrastructures de transbordement et de débarquement du poisson

# Le ministère de la Pêche et des investisseurs espagnols accélèrent l'agenda



Photo : DR  
Echanges entre la ministre de la Pêche et les investisseurs venus de Bilbao, en Espagne.



Photo : DR  
Visite des infrastructures portuaires à Owendo.



Photo : DR  
Les investisseurs espagnols sur le site devant accueillir l'infrastructure à Port-Gentil.

I.M'B  
Libreville/Gabon

**C'EST** une cadence nouvelle que le ministère de la Pêche et de la Mer voudrait imprimer à la concrétisation des investissements dans le secteur de la pêche au Gabon. Prisca Kohonlend, ministre de la Pêche, a conduit du 19 au 21 mars 2019, un groupe d'investisseurs espagnols au nouveau port international d'Owendo, et à Port-

Gentil. Cette mission vise à faire du Gabon un hub pour la pêche thonière au sud du Golfe de Guinée. Elle souhaite accélérer la matérialisation de l'ambition du gouvernement de Julien Nkoghe Bekale à voir les produits de la pêche industrielle gabonaise être débarqués au Gabon. Concrètement, cette visite marque le début d'une étude de faisabilité des opérations de transbordement des thoniers sous licences privées durant la saison de pêche dans la Zone économique exclu-

sive (ZEE) gabonaise. L'économie de la Pêche au Gabon souffre d'un manque d'infrastructures portuaires adéquates, pour des opérations de déchargement ou de transbordement. Or, la ville de Port-Gentil, située à 12 heures de navigation des zones de pêche gabonaises, pourrait constituer une plaque tournante idéale pendant la saison de pêche dans le sud du Golfe de Guinée. Cette mission comprenant le ministre de la Pêche et de la Mer et des investis-

seurs espagnols constitue une étape préparatoire au projet de faisabilité des opérations de transbordement et de déchargement. Regroupés au sein de l'Agac, le plus grand groupe d'armateurs espagnols basé à Bilbao, trois investisseurs ayant pour chef de délégation Julio Moron ont visité des sites à Port-Gentil, ainsi que des unités de stockage de la société Amerger, pêcheur industriel de crevettes. Finalité du projet : améliorer l'offre des produits halieutiques sur le marché

national, grâce notamment au débarquement sur le territoire national des prises accessoires issues de la pêche thonière. Jusqu'à présent, l'absence d'infrastructures a contraint les industriels pêchant dans les eaux gabonaises à débarquer le poisson en Côte d'Ivoire. La construction d'une telle infrastructure comporte des avantages : diversifier l'économie, générer des emplois, accroître la quantité des poissons disponibles sur le marché national et, probablement, infléchir le prix d'achat du poisson.

## Hydrocarbures/Site de production Maurel & Prom/Catastrophe

### Effondrement d'une plate-forme de forage

MSM  
Libreville/Gabon

**Selon le ministère du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures, aucune perte en vies humaines n'a été enregistrée ainsi que des dommages sur l'environnement. Toutefois, cet incident va impacter la production nationale d'une centaine de barils par jour, durant quelques mois.**



Photo : MSM/L'Union

L'incident a eu lieu sur l'une des installations de Maurel et Prom.

**LE** ministre du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures, Pascal Houangni Ambourou, a annoncé, vendredi dernier, au cours d'un point de presse, qu'un incident majeur s'est produit dans une plate-forme de forage exploitée par la société Maurel & Prom. En effet, dans la nuit du samedi 16 au dimanche 17 mars 2019, indique-t-il, un effondrement de la plate-forme OMOC 900 a été enregistré lors du forage du puits OMOC 901. Conséquence, il y a eu affaissement de l'appareil de forage RG01 appartenant à l'association État gabonais et société Maurel & Prom. Aucune personne n'a été blessée et aucun dommage sur l'environnement n'a été enregistré, a rassuré M.

Houangni Ambourou. Toutefois, cet incident va impacter la production nationale d'une centaine de barils par jour, pendant quelques mois, a-t-il regretté. Au titre des mesures conservatoires, l'opérateur a sécurisé le site des opérations, évacué le personnel non essentiel, démobilisé le mini camp et les équipements non impactés. Par ailleurs, il a été mis en place des mesures de surveillance de l'évolution de la plate-forme. Après stabilisation de ladite plate-forme, Maurel & Prom envisage d'implémenter le plan d'action d'évacuation de l'appareil de forage, et de procéder à une investigation approfondie, afin d'identifier les causes de l'incident, au regard de la

géologie de la zone. « Il est important de relever que l'appareil de forage RG 01 ne reprendra ses activités, conformément aux normes de qualité et de sécurité en vigueur dans l'industrie, qu'après une inspection complète et une recertification de ses principaux éléments majeurs. Toutes ces actions tendant à ramener la sérénité et la reprise des activités sont suivies par les services compétents du ministère du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures. Aussi, tenons-nous à rassurer l'opinion publique que le ministère du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures et la société Maurel & Prom sont à l'ouvrage, pour garantir un retour à la normale dans les meilleurs délais », a indiqué le ministre du Pétrole.

CAISSE NATIONALE DE SÉCURITÉ SOCIALE

**DIRECTION GÉNÉRALE**

**COMMUNIQUÉ**

La Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS) porte à la connaissance de ses assurés et ses usagers que les prestations qu'elle offre sont gratuites.

A cet effet, dans le cadre de sa mission de lutte contre la fraude et le marchandage des prestations sociales, elle a créé une Cellule chargée de recevoir les plaintes de toute personne victime de corruption, d'escroquerie, etc.

Dans ce sens, elle invite toute personne concernée à dénoncer ces faits, en se rapprochant de ses directions régionales ou de la saisir par les voies ci-après :

- Téléphone : 1431
- Adresse mail : [plaintes@cnss.ga](mailto:plaintes@cnss.ga)

En conséquence, elle décline sa responsabilité quant à toute attitude de marchandisation émanant d'un assuré, d'un usager ou d'un de ses agents.

Fait à Libreville, 13 MARS 2019

Le Directeur Général

Dr. Nicole ASSELE

1432

Notre ambition : mieux vous servir

Boulevard de l'Indépendance • B.P. 04 Libreville - Gabon

Tel : (+241) 01 79 12 00 • Fax : (+241) 01 74 64 25 • Centre d'appels : 1432

[www.cnss.ga](http://www.cnss.ga) • facebook : [caissenationalesecuritesociale/gabon-officiel](https://www.facebook.com/caissenationalesecuritesociale/gabon-officiel)